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　　農業者年金で安心・豊かな老後を！
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　今年は９月７日～11日宮城県で全
国和牛能力共進会が開催されます。
共進会は５年に一度開催され、全国
の優秀な和牛を一堂に集めて改良
の成果やその優秀性を競います。
　「種牛の部」と「肉牛の部」があ
り、全国の代表牛約500頭が出品さ
れます。優秀な成績を収めることで

その和牛ブランドの市場価値が高
まるため、参加道府県にとってはま
さに威信をかけた大会となります。
　北栄町からも県代表として２頭の
出品があります。このように和牛の
改良が進み、優秀な種雄牛が産出さ
れることで、和牛のみならず北栄町
で生産頭数の多い交雑牛の成績も

上がることとなります。今後も牛の
能力と生産技術の向上で、さらに儲
かる畜産を目指していきます。
全国共進会の結果
　本町出品牛は19団体中12位、
鳥取県全体の総合成績は全国５
位でした。５年後がますます楽
しみになってきました。

さらに儲かる畜産をめざして� 鳥取中央肥育生産部　大栄支部長　山根　孝幸さん（亀谷）



改正農業委員会法では、具体的に何が変わったの？

　改正農業委員会法によって示された改正点は大きく３つあるよ。
　１つ目は、業務の重点化。「農地等の利用の最適化」が農業委員会の新
たな必須業務として位置づけられたんだ。具体的には「担い手への集積・
集約化、耕作放棄地の発生防止・解消、新規参入を促進」する活動にさ
らに力を入れていくよ。
　２つ目は、農業委員の選出方法の変更。従来の「選挙制」から、首長
が議会の同意を得て選任する「選任制」に変わったよ。また、農業委員
の過半は認定農業者であること、中立的立場の委員を入れること、青
年や女性の登用に努めることなどの選任要件が加えられたんだ。
　３つ目は、「農地利用最適化推進委員」の新設。地域ごとに農地等の
利用の最適化を推進する「推進委員」を委嘱し、共に地域に根ざした現
場活動などに当たるよ。

さっき言われた「農地等の利用の最適化」って聞きなれない言葉だ
けど、どういう活動をするのかな？もっと詳しく教えて。

　まず、１つ目の活動として「担い手への集積・集約化」があるよ。農
業委員と推進委員が連携して地域農業者の話し合いの場作りから始め
て、農地の出し手や受け手への意向調査を踏まえて進めていくんだ。基
準や条件が合ったときは、農地中間管理機構の事業を活用して農地の
集積を図るよ。農地法、農業経営基盤強化促進法、農地中間管理事業の
推進に関する法律があって、これに基づいて農地等の利権取得につい
てあっせん等を行うんだよ。

へえ～。ほかにはどんなことをするの？

　２つ目の活動は、「耕作放棄地の発生防止・解消」だよ。農地利用状
況調査、農地利用意向調査を実施して、農業委員、農業委員会事務局が
連携した現場活動を行っていくんだ。
　３つ目は、「新規参入の促進」の支援だよ。農地のあっせんや、所有者
等との調整活動を通して、今いる担い手だけではなく、新規就農者や企
業等の新規参入を支援するんだ。以上の活動によって、公共的役割を持
つ農地を最大限有効活用していくというわけさ。

農業委員会ってなに？〈シリーズ２〉
　前号に引き続き、農業委員会の役割と業務について夏味ちゃんと一緒に学んでいきましょう。この度、改正
された農業委員会法についても詳しくご紹介します。



もうひとつ質問！「農地利用最適化推進委員」と「農業委員」って何
が違うの？

　まず、農業委員は首長が議会の同意を得て選任するのに比べ、推進委
員は農業委員会が委嘱するんだよ。また、農業委員には許認可の議決権
があるけれど、推進委員にはないんだ。その他の業務はお互いが協力し
て進めていくよ。

あと、北栄町の農業委員会には３つの委員会があるって聞いたけど
詳しく教えて。

　農地委員会・農政委員会・広報委員会の３つに分かれて活動しているよ。
　主な活動を挙げると、農地委員会は農業法人等の営農状況調査を行っ
ているよ。大規模農地を借りているから、その利用状況を確認するんだ。
　農政委員会は、担い手対策として青年農業者研修会を定期的に開催し
ているよ。
　広報委員会は、広報誌「菜種」を年４回発行しているよ。

そうなんだ～。北栄町の貴重な農地を守り、将来の農業を発展させ
るために、農業委員の皆さんが様々な活動をされていることがよく
わかりました。お話ありがとうございました！

そうなんだね。どんな人が委員になれるの？

　農地利用の最適化推進は担当区域の現場活動が中心だから、農業者や
地域からの信頼があって、農業に対して熱意のある人がふさわしいと言
えるね。地域や団体、個人の応募者から選ばれるんだよ。

農地委員会 農政委員会 広報委員会

農業委員活動
　有害鳥獣対策に向け
て「ヌートリア・アラ
イグマ対策講習会」に
参加しました。

　「第４回青年農業者研修会・
交流会」開催。33名の参加者
が害虫防除について学び、交
流会にて親睦を深めました。

８/29 ８/31



空き農地情報バンク

　売買、貸借に至らなかった農地について、買い
手・借り手を探しています。

《売りたい・貸したい》

№ 農地の所在 地目 面積（ａ）

1 西高尾野間ノ前1446（売買・貸借） 田 20

2 由良宿石塚831-1（売買・貸借） 田 17

3 由良宿今地2934（売買・貸借） 田 20

4 大谷天王山4007-1（売買・貸借） 畑 31

5 大谷カワラ塚1864-1（売買・貸借） 畑 19

6 米里中瀬443-1（売買） 田 15

　表紙タイトル「菜種」の上部には、「生命の種を蒔いて　地球を守ろう」という言葉があります。これは農業者に夢と
希望を持てる情報を伝え、沢山の種を蒔くお手伝いがしたいと願って、８年前の創刊号から記しているメッセージです。
　昨年、農業委員会法が改正され、各市町村の農業委員の任期に合わせて新体制へ移行しています。わが町は平成30年
５月から移行します。法改正されても、私達農業委員の願いは変わることはありません。次号は１月発行予定です。
� （杉川　一二美）

編集後記

広報委員／盛山�由紀子・森本�壮一・東地�重義・濵坂�良男・生橋　巧・竹信�啓子・杉川�一二美

Ｑ：登記簿の地目は山林ですが、現在農地として耕
作しています。転用を考えていますが、農地法の
規制はあるのでしょうか？
Ａ：農地法では、「農地」とは「耕作の目的に供さ
れる土地」で、土地の現況に着目して規定してい
ます。（現況主義）
　�　このことから、登記簿上の地目が山林、原野な
ど農地以外のものになっていても、現況が農地と
して利用されていれば農地法の規制等を受けるこ
とになるわけです。

農地 Ｑ＆Ａ
山林を農地として耕作しています。転用してもよいですか？

　８月～９月上旬、農地パトロールによる農地利用
状況調査を実施しました。実施目的は、①遊休農地
の実態把握と発生防止・解消、②農地の違反転用
発生防止対策です。今回、遊休農地と判断した農地
については解消を図るため、今後「農地利用意向調
査」を行い、所有者に指導していきます。

農地パトロール（農地利用状況調査）を実施しました

①保険料はいつでも変更できる
②保険料は全額社会保険料控除

　「今年ラッキョウやスイカで儲かったけど、来年の
税金はどうしようか？」とお悩みの方、農業者年金に
加入しませんか？また、すでに加入されている方は保
険料の変更をしてみませんか？その年の農業生産の状
況に応じて、保険料は自由に変更できますよ。
　例えば、家族4人で農業を営んでいる場合。保険料を

それぞれに月額20,000円支払うと年額960,000円の保
険料となります。これに来年の保険料の支払いを前納と
し、さらに保険料上限額の67,000円を選択した場合、
今年と来年の保険料合計額が、社会保険料控除の対象と
なります。すなわち、960,000円（今年の保険料額）＋
3,216,000円（来年の保険料額）＝4,176,000円が控除の
対象となります。ちなみに、来年1年分の保険料を前納
する場合、申し込みは11月15日までに行い、12月24日
（金融機関の休日に当たる場合は翌営業日）に口座振替
をする必要があります。

今回のおすすめポイント

農業者年金で安心・豊かな老後を！

ホットたいむ

ボタンのかけちがい
直したげるだがな。
私の人生もかけちが
いだらけ…
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かかしさん♪お久しぶり
元気にしてた～？


